
   
 

Píldoras tecnológica Ilustre Col·legi d’advocats de Barcelona (ICAB) 

“Gestión de la seguridad informática en un despacho de abogados: 

caso práctico” 

 
 Los Sres. Manuel Martínez, Joaquim Altafaja, Francesc Muñoz i la Sra. Belén Durán durante la conferencia 

En el marco del ciclo de píldoras tecnológicas que ISACA Barcelona organiza con el Ilustre Col·legi 
d’advocats de Barcelona (ICAB) se presentó la segunda píldora que estuvo a cargo de Francesc 
Muñoz, CIO del despacho de abogados Cuatrecasas y que versó sobre la “Gestión de la seguridad 
informática en un despacho de abogados: caso práctico” 
 
En la presentación de la Jornada, el Sr. Manuel Martínez hizo mención sobre la importancia de esta 
colaboración, de la voluntad de seguir trabajando, no solo en la celebración de estas píldoras, sino 
en un mayor trabajo en común en otras actividades. 
 
La Sra. Belén Durán moderó la mesa y el Sr. Joaquim Altafaja comentó la importancia de la 
colaboración entre la abogacía y los profesionales de dedicados a los sistemas de información. 
 
A continuación, el Sr. Francesc Muñoz empezó su conferencia haciéndose la siguiente pregunta: ¿es 
seguro enviar información por correo electrónico? 
 
 
 



 
 
En este aspecto, como en la utilización de la tecnología en general, destacó la importancia de la 
sensibilización de los usuarios sobre las herramientas que en cada momento utilizan y el grado de 
riesgo que ello comporta. 
 
La falta de Información, formación que a veces, la propia tecnología no ayuda, hace difícil el buen 
uso de los sistemas de información. 
 

 
 
El Sr. Francesc Muñoz hizo mención de aquellas actividades que ayudan a paliar estos riesgos, 
donde el compromiso de los usuarios, una buena política de contraseñas, una eficiente gestión 
de perfiles unos procedimientos de altas y bajas bien definidos, es esencial. 
 
Comentó la necesidad de tener una buena política de continuidad de negocio y como medidas 
preventivas destacó el cifrado de la información en los dispositivos móviles. Una de las mayores 
preocupaciones es el control sobre la fuga de información donde el análisis de comportamiento 
debe ser de gran ayuda. 
 
Finalmente, hubo un diálogo entre los asistentes donde se comentó que la monitorización debe 
ser siempre de manera que no se invada el derecho de la privacidad y dentro del marco legal. 
También se comentó las distintas maneras de ciber extorsión existentes en la actualidad y la 
manera de defenderse. 
 
A las 20:00 horas se dio por concluida la conferencia dejando una buena impresión entre los 
asistentes. 
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